

REDACCIÓN

Conde de Rius, adm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACIÓN

Núm. 13, 2.º 2.º

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4.ºº

España, trimestre... 4.50

Unión postal, un año... 36.ºº

Anuncios y comunicados a precios convencionales. — Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales, aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stas. Serapia, Basilia y Eufemia vgs y mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Stas. Rosalia y Cándida y S. Marcelona ob.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

El amor de la santa voluntad de Dios.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, ofrezco la oración, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que amemos la voluntad de Dios según se manifiesta en los sucesos de cada día.

RESOLUCION APOSTOLICA

Dar gracias á Dios con amor, de cuanto nos suceda, sea agradable ó triste.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Leche, en las MM. Descalzas.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de la Beneficencia, permaneciendo el Señor de manifiesto, por la mañana, de siete á diez, y por la tarde, de cinco menos cuarto á las siete y media.

Iglesia del Sagrado Corazón

Continúa la Novena de San Pedro Claver, durante la Misa de las siete, que se celebrará en el altar del Santo.

Iglesia de San Magin

Prosigue otra Novena á las siete de la mañana, durante la Misa, con los Padres nuestros cantados, terminando con los gozos del Santo.

Cultos para mañana

Parroquia de San Juan Bautista

A las siete, Misa y Comunión general con plática preparatoria.

Parroquia de la Stma. Trinidad

A las seis de la tarde, «Via-Crucis».

Iglesia del Sagrado Corazón

A las siete, Misa con Exposición del Santísimo y Comunión general de primer viernes de mes.

Iglesia de Ntra. Señora y Enseñanza

El Apostolado de la Oración tendrá Misa de Comunión á las siete y media, con plática que dirá el Rdo. D. Isidro Fábregas.

Por la tarde, á las seis, empezarán los ejercicios dedicados al Sagrado Corazón.

Las elecciones municipales

Si á los católicos nos preocupara únicamente la cuestión religiosa y los asuntos de interés general, tendríamos al parecer razón para mirar con indiferencia estas elecciones. Pero no es verdad lo uno ni lo otro. No es verdad lo primero, porque nadie es buen católico si no es buen ciudadano, ni es verdad lo segundo, á saber, que las elecciones municipales no tengan que ver con la religión, ya que los intereses religiosos pueden recibir daño ó provecho lo mismo de los legisladores de la nación que de los representantes de los municipios, siendo cosa averiguada que hoy de un modo especial estos intereses están en peligro inminente de ser atacados por los últimos, si los católicos nos dormimos en las pajas, como suele decirse y hemos hecho infinidad de veces.

Las elecciones municipales tienen por su naturaleza un carácter principalmente administrativo, y aunque no hubiera más que eso, motivo de sobras tendríamos para tomar parte en ellas con toda resolución y empeño, por cuanto no hay mayor garantía de integridad para quien administra intereses ajenos que sus sentimientos religiosos. Dénsenos por consuejos buenos católicos, varones pios

y temerosos de Dios, y se habrá acabado con los ladrones de los municipios. Quien no sea católico, ó siéndolo, no practica como debe su religión, podrá ser hombre probo y honrado, pero no podrá ofrecer las seguridades que nos ofrecerá otro que, siendo católico práctico y fervoroso, reconoce, además del tribunal de la justicia humana, á la que pueden escaparse y se escapan de hecho muchísimos delitos, el tribunal de Dios, que todo lo vé y no se le pasa por alto la falta más ligera.

Desde que desapareciendo la fe de todas partes, desaparece también de las corporaciones municipales, abundan en éstos los ladrones que es una calamidad.

Conviene, pues, que los católicos nos preocupemos de las elecciones que se ayecinan, á fin de lograr que los intereses de los pueblos vayan á parar en manos limpias y diligentes en vez de caer en las sucias y perezosas de los que sólo aspiran al cargo de representantes municipales para satisficencia de su codicia.

Esto por una parte; ya que por otra no puede menos de ser motivo poderosísimo para intervenir en dichas elecciones el riesgo que corren los intereses católicos si no lo hacemos. Sabido es que el partido revolucionario muestra hoy en día por apoderarse de los municipios un empeño que habla mostrado pocas veces ó ninguna. El fin, no hay que cansarse en averiguarlo, el mismo partido se ha encargado de ponerlo de manifiesto. No tanto se trata de mirar por los intereses materiales de los municipios como de fomentar desde los ayuntamientos la propaganda sectaria y allanar el camino á ulteriores progresos de la revolución.

Con ayuntamientos impíos se han acabado las buenas relaciones entre las autoridades eclesiástica y civil, queda la iglesia privada del apoyo material y moral que le venía de los representantes del municipio, y expuesta á toda suerte de vejámenes é injusticias. Cesarán las subvenciones para los actos del culto y obras pías, surgirán á cada paso conflictos entre párrocos y alcaldes, veráse con frecuencia hollada la inmunidad eclesiástica, y además quedará á merced de las sectas el campo electoral, con todas las consecuencias que esto pueda tener en orden á sucesivas elecciones.

Es, pues, evidente que las elecciones próximas nos interesan de veras á los católicos, y en tal supuesto urge organizarnos y trabajar con el celo y diligencia que requieren los negocios más importantes.

LA AGRICULTURA EN NORTE-AMERICA

Algunos miembros de la Asociación de Agricultores alemanes han hecho un viaje á Norte América para observar por sí mismos el estado de la agricultura en aquel país.

Uno de los expedicionarios ha expuesto sus impresiones en la Gaceta de Colonia, como sigue:

«Nos produjo excepcional efecto la visita á California.

Por todas partes observamos lo mismo: el sello de lo grandioso, de lo extraordinario, que se percibe en aquella agricultura.

El afán de los empresarios y truíss, de producir lo más barato posible, de transportar con la mayor economía y de llevar al mercado á precios reducidos, se advierte también en los campos.

En Oriente, donde hace poco em-

pezó la colonización, es el cultivo más intensivo. Jardines, huertos, ganadería, demuestran en seguida la más adelantada economía rural. Aquí se emplean los abonos químicos con derroche. En el interior, al Occidente, ya es otra cosa. Allí hay un cultivo del trigo muy desventado. En Nord Dakota y en Minnesota no acaban nunca los campos de trigo. En Missouri y en Mississippi son los campos extraordinariamente fértiles, y á pesar de que un año y otro se planta trigo, parece el terreno todavía virgen. Allí aparece el americanismo puro, que saca de todo cuanto es posible. Los labradores son empresarios que tienen participación en los ferrocarriles y en los graneros gigantes.

El pobre labriego que vende su trigo en aquella comarca, no saca más que diez pesetas por el quintal doble.

La productividad de aquel terreno compensa la baratura de los precios. En Utah y en Colorado, sorprende la grandiosidad de los riegos.

También aquí prosperan los prados y la ganadería.

La parte mala de la agricultura americana está en el arbolado. Sin compasión han descujado los bosques más inmensos, no reparando en el daño que de ahí puede resultar.

Llamáronnos la atención los principios capitales del americano como ganadero.

No se preocupan más que de la conveniencia, de la utilidad, nunca de la apariencia de la res.

Nos fijamos mucho en los que manejan las máquinas agrícolas.

Faltan brazos porque hay poca población, y la industria atrae más que el campo.

Por eso se emplean muchas máquinas y se economiza todo lo posible la fatiga corporal.

Los grandes mataderos de Kansas City y de Chicago son notables y obra de poderosos empresarios.

Allí se mata toda clase de reses por separado, cerdos, vacas, ovejas, por secciones.

Un mismo obrero da á todas las vacas el golpe que las atolondra.

Después se les colocan cadenas en sus patas traseras y un aparato elevador las lleva á todas á un mismo sitio, donde el matarife las degüella.

La división viene después. Los aparatos son cómodos y bien ideados.

Aquí, como en todas partes, se procura ahorrar tiempo y trabajo.»

RÁPIDA

El anticristianismo, que deja la madriguera secreta de la hipocresía para convertirse en escandaloso trastornador, empleará lenguaje, procedimientos y formas de furiosa y arrebatada ira; y será escribiendo, calumniador y provocativo; declamando, damaggo y regalista, según le convenga; obrando, procederá con la furia de un energúmeno; y legislando ó gobernando, será tirano y despótico hasta no más. Si así no obra, dejaría de imponerse, puesto que está en minoría y viene á luchar con matas-armas en contra del orden social establecido y querido.

Si sabéis historia y sociología, recordad los hechos y veréis cómo se cumplen en ellos esta ley de la naturaleza: «La fuerza no triunfa de la resistencia cuando ésta es grande y aquella es chica.» Para cambiar la marcha secular de la civilización cristiana en los pueblos, se necesita la violencia de una suprema barbarie; el revolucionario ó trastornador del orden cristiano, ha de ser tirano ó no vale para revolucionario.

Hipocresía y escándalo, masonería y revolución, engaño y violencia; no hay otros mejores caminos para combatir al catolicismo en pueblos católicos. Y esos se emplean.

ANDRÉS MANIÓN.

Instrucción pública

De interés para los escolares

La Gaceta publica un decreto de Instrucción pública, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Todo alumno de cualquier grado ó clase que sea podrá matricularse y deberá ser examinado en el establecimiento oficial que tenga por conveniente elegir al comenzar sus estudios, sobre lo que se dispone en el artículo siguiente para los alumnos no oficiales colegiados.

Art. 2.º Los colegios de enseñanza no oficial harán la matrícula y examen de sus alumnos en el colegio oficial similar existente en la provincia.

Si en ella hubiese más de un establecimiento oficial similar del mismo grado y especie de enseñanza, podrán elegir cualquiera de ellos.

Si no existiera en la provincia ningún establecimiento oficial similar del grado y especie de enseñanza á que los colegios se dediquen, podrán éstos elegir cualquiera de los establecimientos similares existentes en la nación.

Art. 3.º Una vez matriculado un alumno y domiciliado en un colegio ó establecimiento oficial determinado, no podrá éste cambiar su elección en ningún tiempo ni se concederá á aquél el traslado de su matrícula si no es por causa previamente justificada.

Se exceptúa sólo el traslado á establecimientos oficiales existentes en una misma población.

Art. 4.º Sólo se considerará como justa causa para la concesión del traslado de matriculas de alumnos oficiales y libres, el cambio de residencia de la familia del alumno que traslade su domicilio de una manera definitiva de una á otra población, y el cambio de residencia del alumno mismo cuando sea ocasionado por el cargo ó profesión que ejerza ó en virtud de orden superior.

Art. 5.º El domicilio escolar de los alumnos colegiados, á los efectos de éste, será siempre el del propio colegio en que se inscriban.

Art. 6.º Para el próximo curso académico oficiales y libres y los colegios privados, harán la elección de establecimiento oficial como si comenzaran su vida escolar, aunque procedan de años anteriores.

BOLETIN DE VACANTES

Se hallan vacantes y han de ser provistos mediante oposición los cargos siguientes:

Palencia. La canongía Lectoral, con obligación de explicar Sagrada Escritura en el tiempo y lugar que se ordenare, y predicar cuatro sermones de los de tabla. Concluye el término el día 6 del actual.

Ciudad-Real. La Canongía Magistral, teniendo, además de las obligaciones comunes á todo Capitulado, la de predicar doce sermones en el año y los extraordinarios que le fueren encomendados por el Cabildo. El plazo par presentar solicitudes fenecerá el día 7 del corriente mes.

Osma. La abadía de la Colegiata de Soria, teniendo aneja la cura de almas. El plazo termina el 13 del predicho mes.

Coria. La canongía Lectoral, finalizando el plazo el día 17 del mismo mes. El nombrado deberá explicar Sagrada Escritura en el tiempo y lugar que le fueren designados, y además predicar cinco sermones de tabla.

Teruel. Una canongía en la Colegiata de Albarracín, con las obligaciones de predicar por sí, mientras el agraciado no tenga imposibilidad física ó moral, ó caso contrario por otro que mereciere la aprobación del Cabildo, los sermones de la Ascensión de Ntro. Sr. Jesucristo, Dominica de Pentecostés y fiesta del Apóstol Santiago, y desempeñar los cargos de Puntuador y Maestro Racional. El plazo concluye el día 28 del presente mes.

Sevilla. La canongía Lectoral, finalizando el plazo el día 12 de octubre próximo. El elegido tendrá, á más de las obligaciones comunes á los demás canónigos, las especiales anejas por derecho á la expresada canongía, que cumplirá en la forma que se le prevenga por el Prelado, y predicar cuatro sermones al año.

Orihuela. Un beneficio con el cargo de primer organista, teniendo el agraciado, además de la obligación de asistir á todas las horas canónicas en el coro, cuando no estuviere de oficio, la de regir la capilla de música los días que la hubiere. El plazo para presentar documentos finaliza el 16 del presente.

Vitoria. La canongía Lectoral, cuyo término es el de 25 de dicho mes de septiembre. Tendrá como cargas el elegido, las de predicar seis sermones al año y desempeñar gratuitamente la Cátedra de Sagrada Escritura ó de otra asignatura de la facultad de Teología según el Prelado juzgue conveniente.

Burgos. Una canongía en la S. I. Catedral de Calahorra, teniendo la obligación especial de desempeñar el cargo de contador del Cabildo. El plazo concluye el 13 del actual.

La guerra en los Balkanes

Telegrafían de Constantinopla que en atención al estado anormal de los pueblos insurreccionados contra el dominio turco, se han suprimido hasta nueva orden el tren expreso de Oriente y el tren convencional, dedicados á transportar viajeros de Europa á Constantinopla y viceversa.

Se desmiente categóricamente la noticia relativa al ataque dirigido por los soldados turcos contra el consulado de Austria en Uskub.

La versión que ahora se da al incidente es que los soldados dispararon al aire, que manifestaban por este medio el júbilo de que se hallaban poseídos, por cuanto los disparos partían de los rediles de un batallón de albaneses que regresaban á sus hogares. Añádesse que los tiros no iban dirigidos contra el consulado ni contra el edificio donde ondea la bandera austriaca; como indica el hecho de no haber ocurrido desgracia alguna.

El cabecilla Antón Ketsbaroff, que mandaba una partida de 95 hombres, tuvo un encuentro con un batallón turco enviado en su persecución, cerca del pueblo de Gopeche.

El combate duró cerca de doce horas. Los insurrectos se hicieron fuertes perapetándose tras las barricadas que levantaron en el pueblo, pero los turcos, superiores en número, consiguieron penetrar en él venciendo los obstáculos que se les oponían, comenzando entonces una lucha cuerpo á cuerpo entre los insurrectos y los turcos, siendo éstos al fin rechazados, por haber caído en sus filas varias bombas de dinamita.

El batallón turco emprendió la retirada, dejando en poder de los insurrectos 67 prisioneros y gran cantidad de fusiles y municiones.

Telegramas urgentes de Salónica, y con referencia á noticias precedentes del vilayeto de Monastir, dicen que los turcos han comenzado á poner en práctica la amenaza de destruir todas las poblaciones habitadas por búlgaos que se encuentran en la insurrección, si no regresaban á sus hogares y deponían las armas.

El sábado y el domingo las fuerzas regulares del ejército turco han incendiado quince pueblos, arrasándolos completamente.

Entre las poblaciones incendiadas hay algunas que estaban habitadas por griegos.

Los soldados turcos han cometido, como siempre, todo género de atrocidades, comunicando los telegramas detalles de un salvajismo aterrador.

Multitud de griegos, que antes eran hostiles á los insurrectos, se han marchado á reforzar las partidas, en vista de que los turcos no respetan á ningún cristiano, degollando á cuantos califican de sospechosos.

Un telegrama oficial de origen turco, procedente de Salónica, dice que seis batallones del ejército regular otomano han tomado, después de un reñidísimo combate, las posiciones que ocupaban en Smilow 3.000 búlgaros.

Mil de éstos perecieron, y los restantes, poseídos de gran pánico, emprendieron la fuga.

Continúan conociéndose detalles de las combates de Krouchevo: son espantosos.

Es una repetición de los sucesos de Smerdese. Los turcos, sin saberlo, hacen el juego de los búlgaros, que no podían desear, para el logro de sus designios.

En los recientes combates, 130 búlgaros enarbolaron bandera blanca y se rindieron. Los restantes, cerca de mil, acosados por todas partes y temiendo caer en poder de los turcos, recurriendo a un medio a que ningún turco se resiste. Ofrecieron al comandante turco 1.300 libras por su libertad.

El comandante se dejó comprar, se guardó el dinero y se alejó para que los insurrectos tuvieran el campo libre. Después hizo la vista gorda ante las barbaridades de sus soldados, llevándose cuanto caía en sus manos, violando a las mujeres, matando a cuantos les estorbaban.

Los actos de salvajismo feroz fueron innumerables, y cuando los oficiales trataron de intervenir ya era tarde.

Todas las víctimas fueron griegos, pues Krouchevo tiene 7.000 habitantes, 6.000 de ellos griegos y el resto de búlgaros y válaos.

Las pérdidas materiales se calculan en 50.000 libras.

Casi todos los objetos robados fueron vendidos en el mercado de Monastir, sin que los vendedores encontraran ningún obstáculo de parte de las autoridades.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

En el Ayuntamiento

No habiendo acudido suficiente número de señores concejales, ayer no pudo celebrarse sesión de primera convocatoria el Ayuntamiento, en la que debían tratarse los asuntos que se expresan en el siguiente

Orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de Boletines Oficiales.
- 3.º Dictámenes de la Comisión de Fomento, 1.º autorizando a D. Tomás Bertrán para pintar los bajos de la casa núm. 62 de la rambla de San Juan; 2.º idem id. a D. Javier Martorell para revocar los bajos de la casa núm. 2 de la plaza de la Pescadería Vieja; 3.º concediendo permiso a D. Ramón Sentís para construir una cerca; 4.º idem a D. José Bernat para efectuar obras de reforma en la casa núm. 8 de la calle del Comte; 5.º autorizando a D. José Piqué para colocar puertas salientes en la casa número 10 de la plaza de la Fuente; 6.º autorizar a D. Antonio Vila para practicar una reparación y colocar un rótulo en la casa núm. 43 de la calle de la Unión.
- 4.º Instancias de D. Javier Martorell, D. José Bernat, D. Manuel Batista y don Jaime Aleu.

Como verán los lectores en nuestra sección especial telegráfica y telefónica, se ha resuelto favorablemente en Madrid el enlace en Reus de las vías férreas del Norte y M. Z. y A.

Inútil es que expresemos nuestra satisfacción por el favorable resultado que ha tenido la gestión de este asunto, uno de los que en cartera llevaba la Comisión de esta ciudad que se encuentra en la capital española.

El «Centro Industrial» de esta ciudad que fué atentamente invitado por el señor presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, para asistir al banquete con que las sociedades económicas de Cataluña han despedido a sus comisionados que van a la Argentina con objeto de estrechar las relaciones comerciales entre España y aquella república, expidió ayer el siguiente telegrama:

«Presidente Fomento Trabajo Nacional, Barcelona.—En la imposibilidad de asistir personalmente al banquete con que sociedades económicas de Cataluña despiden a los Sres. Zulueta, Rahola y Puigdollers, me asocio con el mayor entusiasmo al acto, haciendo votos para que la misión mercantil que llevan aquellos cerca de la Argentina, en representación Producción española, sea fructífera para el comercio hispano americano.—Presidente «Centro Industrial», Manuel Ferreré.»

La Junta de gobierno del Círculo Católico de Villanueva y Geltrú ha acordado tomar parte activa en las próximas elecciones municipales.

Por la Alcaldía de esta ciudad han sido cursados los telegramas siguientes: «Ministro Obras públicas

Madrid. Enterado Ayuntamiento promesas hechas por V. E. a Comisión Tarragona esperamos ver atendidas sus justas peticiones que son la aspiración y el anhelo de esta capital.

Este Municipio le anticipa las mas expresivas gracias y espera que V. E. personalmente asistirá a inauguración de tan importantes obras que proporcionarán trabajo a infinidad de obreros.

Alcalde accidental, R. Cañellas».

Juan Pallarés
Hotél Inglés

Habiéndose recibido en este Instituto orden para que no se admitan matriculas en la clase de Bellas Artes y suponiendo que tras esta resolución pudiera venir la supresión de dicha clase y el cese de varios profesores, ruégole gestión cerca ministro de Instrucción pública disponga se admita la matrícula y deje sin efecto su resolución.

Alcalde accidental, R. Cañellas.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el favorecido café del Centro, a trio de violín, harmonium y piano:

«Serenata Gondolero», LefebureWely.
«Tosca», souvenir, Puccini.
«Lohengrin», Wagner.
«Boheme», (a petición) Puccini.
Tanda de valse; Wandteufel.

Anteanoche, en la calle de Lloré, varias mujeres, sin duda excitadas con el ambiente caliginoso que reina, armaron una zambra de dos mil gitanos—que no siempre hemos de servirnos de los diablos para los tropos—denostándose, primero, y acudiendo después al femenino recurso de arranca moños, en el sentido real de la palabra.

Una racha de viento fresco, en forma de guardia del municipio, calmó los acalorados nervios de las intrépidas amazonas, siendo conducidas a la cámara frigorífica establecida para estos casos de acaloramiento fulminante, en el edificio de la Alcaldía.

Seguramente les habrá sido aplicada, a guisa de profilaxis contra futuros acaloramientos, una ducha de impresión, en figura de multa.

Por la Alcaldía se nos ha remitido la siguiente gacetilla, para su inserción:

«A consecuencia de unos sueltos publicados en algunos de los periódicos de esta localidad, indicando la existencia de algunos focos de tífus, y con el fin de tomar las medidas necesarias para combatir dicha enfermedad, el señor alcalde accidental, D. Rafael Cañellas se ha dirigido, por medio de B. L. M., a los señores médicos de la localidad, para que le informaran acerca la existencia de aquellos casos.

Afortunadamente, ha sido una falsa alarma lo indicado por la prensa, por cuanto la Alcaldía, además de las noticias que ha podido adquirir, que demuestran la no certeza del hecho, ha recibido contestación, en este mismo sentido, de los médicos Sres. Barceló, Cuchi, Serra, (don Ginés), Tello, Soler, (don Luis), Rabada, Cisquer, Porta, Viejobueno y Aymat.

Por otra parte, en el Hospital civil de San Pablo y Santa Tecla, tampoco hay enfermos atacados de aquella dolencia, y únicamente el médico Sr. Torras ha manifestado al señor alcalde que asiste a un niño de nueve años aquejado de aquella enfermedad.»

Por nuestra parte, no queriendo aceptar plaza de manifiestos, hemos de decir, que celebramos que el rumor público no se confirme, y que, al acoger en nuestras columnas esos rumores, no intentáramos producir falsa alarma, sino dar un toque de atención, al objeto de que por quienes pueden y a ello están obligados se hiciesen las pertinentes averiguaciones.

Conste, además, que una de las causas que nos decidió a hablar del asunto, fué la defunción de una señora, ocurrida en la calle Conde de Rius, seguida de la enfermedad de sus dos hijas, habiéndose manifestado que la referida señora falleció a causa del tífus y que esta enfermedad padecían sus dos hijas.

No sería inoportuno que averiguase la Alcaldía la certeza de esa noticia.

La Gaceta publica una Real orden determinando que los peritos mecánicos electricistas serán preferidos:

1.º Para servir de ayudantes a los ingenieros industriales, con preferencia a cualquier otro aspirante que no acredite haber cursado y aprobado estos ó más extensos estudios.

2.º Para firmar proyectos y realizarlos en obras particulares cuya importancia no exija la intervención de un ingeniero industrial.

3.º Para informar como peritos en cuestiones de su especial competencia. Además, serán preferidos en el ministerio de Instrucción pública y Belles Artes, y recomendados por éste a los demás ministerios, para la provisión, dentro de las demás condiciones que la regulen, de aquellos cargos públicos que requieran conocimientos técnicos de su especialidad.

«El alcalde ha publicado un bando conminando con las penas que señala el vigente Código a todos cuantos incurran en el repugnante vicio de la blasfemia y empleo de palabras ofensivas a la moral.

Merecen un aplauso las disposiciones de referencia y lo tributamos sinceramente a D. Francisco de P. Calbetó, alcalde de Arenys de Mar, que es el que ha dictado tan plausible bando.

Por lo que respecta a nuestra ciudad no hay que indicarlo siquiera, pues ya es de clavo pasado que un alcalde republicano no se atreverá a suscribir ningún documento que advierta a sus administrados a guardar la compostura y el respeto que reclaman los más rudimentarios principios de urbanidad, por temor a que le tachen de clerical ó le dirijan cualquier otro epíteto que pueda nublar su distintivo democrático.

Y mientras tanto, tenemos todos que sufrir las molestias que ocasiona el oír pronunciar por las calles graves blasfemias y palabras ofensivas a la moral, impropias de un país medianamente educado.

Entre otras erratas de imprenta que aparece nuestro editorial de ayer, son de notar especialmente dos, a las cuales se debe el que no haga sentido el siguiente párrafo, que dice:

«Porque desgraciadamente en nuestro campo no abundan en demasía los hombres cuerdos y avisados: hay gran falta de aquellos otros que por su actividad, su desinterés y su valor, merecen de los enemigos el apoyo de que vamos hablando.»

Y debe decir: «Porque desgraciadamente en nuestro campo abundan en demasía los hombres cuerdos y avisados: hay gran falta de aquellos otros que por su actividad, su desinterés y su valor, merecen de los enemigos el apodo de que vamos hablando.»

Ayer fueron expedidos por la Cámara de esta capital los siguientes telefonemas:

«Ministro de Obras públicas

Madrid. Esta Cámara comercio queda altamente reconocida a las atenciones de que vuecencia ha hecho objeto a la comisión Junta Obras puerto que hállese esa gestionando asuntos interés para esta capital, agradeciendo de antemano su favorable disposición en pró de los legítimos deseos de Tarragona.—Vilar, vicepresidente.»

«Presidente Fomento trabajo nacional, restaurant Maison Dorée, plaza de Cataluña.—Barcelona.

Esta Cámara comercio en imposibilidad estar representada personalmente acto celebran honor delegados españoles que van a América para fomentar relaciones comerciales, adhiere con entusiasmo al mismo, rogando a D. José Zuleta se digne admitir la representación de esta Cámara.—Vilar, vicepresidente.—Redón, secretario.»

La Tesorería de Hacienda en esta provincia ha señalado para hoy el pago de los libramientos siguientes:

D. Enrique Ortega, 642'08 pesetas.—Sr. Depositario pagador, 12.000.

El día 30 del actual terminará el plazo para redimir del servicio militar los reclutas del último reemplazo.

El cónsul de España en Perpignan participa el fallecimiento en aquella ciudad de los súbditos españoles Francisco Rivé, Francisca Ferrer, de Valls; Pablo Sancho y Llubre, de Gracia; María Véricad, de Uldecona; Ramón Rota Roger, Teresa Fernández Nouñas, Baudilio Oliveros, José Coll y Cous, cuya naturaleza no se indica, y Carmen Tallaferró, de Ellar.

La federación de los Coros de Clavé está ultimando los preparativos para la expedición que efectuará a Zaragoza y Logroño, saliendo de Barcelona, en tren especial, el próximo sábado, a las nueve de la noche.

Anteayer salió la comisión para tener dispuesto el alojamiento y todo lo concerniente a los conciertos que darán las sociedades corales en ambas capitales.

En ellos se estrenará un himno titulado «A la patria española», cuya letra es de un corista de la Federación y la música del director del Orfeón Zaragozano.

El Orfeón Logroñés está estudiando el himno de Clavé «Gloria a España» para cantarlo con nuestras sociedades corales.

De la expedición formará parte el orfeón «La Segar», de Valencia.

La importante villa de Arbós celebrará su fiesta mayor en honor de San Julián y Mártires, durante los días 5, 6, 7 y 8 del actual, con disparo de morteretes, limosnas a los pobres, pasacalles por las danzas populares, gigantes y músicas, «xiquets» de Valls, fuegos artificiales, dianas, solemnes funciones religiosas, festival popular en la plaza por todas las danzas y «xiquets» de Valls, procesión, conciertos corales é instrumentales en los salones «Agrícola» y «Arbósense», funciones teatrales, pasacalle por la danza de los diablos disparando carrretillas, cucañas, elevación de globos arcostáticos y otros festejos.

El alcalde de Guimet ha participado a este Gobierno de provincia que un incendio ha destruido gran parte de la Casa Consistorial y la mayor parte de los documentos del archivo municipal.

Neurostéogeno Sagrañes.—Curación pronta y radical, en sus múltiples manifestaciones.

La benemérita de Gandesa comunica que se ha cometido un robo en la casa del vecino de Corbera José Llop Coso, apoderándose los ladrones de cuatro sacos de trigo, seis de cebada, aceite y otros efectos, valorados en junto en 140'50 pesetas.

Dicen de Tarrasa que en una casa de campo que se estaba derribando, se han hallado en el hueco de un muro gran número de monedas de oro que se hacen ascender a la suma de 100.000 pesetas.

Los afortunados han sido gente de humilde condición, cuya alegría por el inopinado hallazgo es inmensa.

Dicen de Sitges que en la fábrica de hilados de los Sres. Ramón Bach y Hermano se ha iniciado una huelga, por motivos insignificantes, que se espera solucionará la Alcaldía, si, como parece, trata de intervenir en el asunto en beneficio de la población.

La catástrofe de Montalbo es el resultado de una vida mal cuidada. Así, para el cuerpo humano, si el estómago ó el hígado no funcionan bien ó en caso de estreñimiento, deben tomarse las Píldoras de Vida del Dr. Ross.

Ovi Lecitina Giol.—El remedio más eficaz para la convallescencias.

Nacionales y extranjeras

La princesa Luisa, duquesa de Argyll, presidió el martes último en Barrow la botadura del poderoso acorazado inglés «Dominión», construido en los afamados astilleros de Vickers Sons and Maxim, Limited.

Es su desplazamiento de 16.300 ts., y se confía poder obtener velocidades de hasta 19'5 nudos.

El armamento del «Dominión» es tan formidable que, en un minuto y con las piezas de una sola banda, podrá arrojar 10.400 kilogramos de acero en proyectiles.

Dicen de Alcoy que ha llegado a aquella ciudad uno de los automóviles que han de prestar el servicio de pasajeros entre dicha población y Alicante.

El fallo del jurado de la Exposición alicantina concede el único premio de honor al pintor Alcoyano D. Fernando Cabrera.

El premio de primera clase lo ha ganado el fotógrafo Laporta, y los de segunda los pintores Sres Romeu, Espi, Jordá, Pascual y el farmacéutico Sr. Alonso.

Dicen de Londres que en un mitin celebrado en Birmingham, decidieron los obreros combatir la candidatura de Chamberlain, que siempre se presenta por un distrito de dicha ciudad.

Opondrán al ministro de las Colonias la candidatura de Vavis, que es obrero de gran prestigio.

Continúa reinando gran terror en toda la provincia de Orense por los desmanes que a cada paso comete el exguardia civil José del Carmen, fugado de las Prisiones militares de aquella capital.

Hace pocos días se descubrió en la pared del cuartel de la guardia civil de Macedo un boquete destinado a poner en él una bomba, obra de José del Carmen, como lo comprueba el haberle visto varias personas en el pueblo.

Varias parejas de la Guardia civil van en su persecución, y hasta ahora no ha sido posible su captura.

Una desgracia que ha ocurrido en Andújar (Jaen) ha causado gran impresión entre aquel vecindario.

Encontrábase una joven con tres hermanitos suyos en un sitio muy próximo a la población, cuando a uno de éstos se le ocurrió prender fuego al pasto seco, que cubría completamente el suelo.

El fuego se propagó con rapidez, incendiando las ropas de uno de los niños y al ver la joven el peligro que su hermano corría, se arrojó sobre él, tratando de salvarle; pero con tal mala suerte que las llamas prendieron sus vestidos, quedando completamente carbonizada.

Según despachos de New York se ha celebrado la tercera prueba de las regatas para la copa «América». Esta prueba ha sido anulada.

Los cultivadores de naranjos del valle de Soller (Mallorca) se han dirigido al ministro de Agricultura solicitando les conceda franquicia para los productos tos químicos preservadores contra la enfermedad que destruye anualmente la cosecha.

Entre dichos productos ocupa lugar preferente el petróleo en bruto.

Según dicen de Tánger, los imperiales han hecho una nueva batida, matando muchos rebeldes.

CURIOSIDADES

Las palomas mensajeras y la Marina.

De algún tiempo a esta parte se han hecho en Alemania numerosos experimentos con el fin de utilizar las palomas mensajeras en la Marina.

Tan buen éxito tuvieron los ensayos, que se han creado depósitos fijos de dichas aves, principalmente en Wilhemshaven y en Heligoland, para el mar del Norte, y en Friedrich para el Báltico.

Secundan al Almirantazgo en sus esfuerzos sesenta y una Sociedad colombófilas, seis de las cuales tienen sus depósitos en la costa oriental, dos en Kiel, otras dos en Rededsburgo, una en Notorf y otra en Lubeck.

En la costa del mar del Norte hay 42 paradas nada menos: 16 en Hamburgo, 4 en Bremen y las demás en el bajo Rhin, entre Crefeld y Düsseldorf.

El transporte de las aves a los diversos buques de guerra y su remisión a las Sociedades se hace por cuenta del departamento de la Marina.

De los experimentos practicados resulta que dichas aves tienen una resistencia que les permite volver al palomar recorriendo 300 kilómetros.

Los animales zurdos

Casi todos los animales son zurdos, y como muestra citaremos los siguientes:

Los toros, los cuales cogen los objetos con la pata izquierda; el león, que al acometer, sus terribles zarpadas los da con las garras del mismo lado, y otros varios.

Livingstone dice que su opinión es que todos los animales son zurdos.

Los lobos, sobre todo, usan más de la pata izquierda que de la derecha para trepar.

La fortuna de lord Salisbury

Los diarios ingleses, detallando la muerte del célebre político inglés, dicen que dejó una inmensa fortuna. Se calcula en más de cien millones de francos.

En Londres pesaba numerosos inmuebles, cuyos productos son muy considerables.

La mayor parte de esta gran fortuna, procedente quizá de los beneficios realizados en medio siglo de expoliaciones coloniales, pasa, por herencia, al vizconde Cramborne, primogénito del difunto, que recibirá también el título de marqués de Salisbury.

El Daily Chronicle recuerda que Salisbury ha muerto el día aniversario en que fué elegido diputado por primera vez; esto, añade, puede interpretarse como una revelación de que el célebre político pertenecía al siglo último, y que con él se extingue todo un sistema de ideas y aspiraciones políticas.

SECCION OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer.

NACIDOS.—Ramón Capafons Simón.—Teresa Cardona Solsona.—Concepción Segura Odena.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De San Carlos en un día, l. «Alfreda», de 65 ts., c. V. Garcia, con sal, consignado a D. Juan Mallol.

Despachadas

Para Copenhague y esc., vapor danés «Tiber», con efectos.

CIERRES DE BOLSAS

Table with columns: Madrid, 2, Dia 1.º, Hoy. Rows include interior contado, fin de mes, etc.

Cambios de Barcelona, día 2

Table with columns: Dinero, Pape. Rows include interior contado, amortizable, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with columns: Dinero, Pape. Rows include Ferrocarril Norte Segovia, Almansa, etc.

ACCIONES FINMES

Table with columns: Dinero, Pape. Rows include Banco Hispano Colonial, Banco de Barcelona, etc.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

«El Imparcial»

Madrid, 2, 11 m.

Comenta este periódico en su artículo editorial el que publicó ayer El Globo...

Dice que el asunto de las alianzas, que parecía olvidado, vuelve a presentarse en la prensa...

Añade que esos olvidos dan motivo para pensar que España puede estar condenada a vivir encerrada...

Dice luego que preciso es que el Gobierno realice gestiones para establecer tratados...

Concluye expresando que ignora cuáles son los proyectos del Sr. Villaverde respecto al asunto...

«El Liberal»

Publica este periódico un artículo en el que habla de la labor de los gobernantes...

Ello no obstante, censura á los que gobiernan el país y aún también á los ministeriales...

En otra sección inserta un despacho de Buenos Aires, en el que los republicanos españoles...

«El País»

«Un ministro que no lo parece», titula su artículo aquel periódico. Alude á noticias varias que ayer...

publicó y dice que de todo ello el señor García Alix no tenía noticia alguna.

Con este motivo dirige frases bien expresivas contra el ministro de la Gobernación, agregando que, al fin y al cabo, menos enterado debe de estar el jefe del Gobierno...

«El Globo»

En una sección dice que la Biblioteca Nacional para nada sirve, toda vez que se cierra poco después del mediodía...

—Inserta otro artículo titulado «El carlismo triunfante», en el que expresa que el Gobierno solicitó benevolencia de los carlistas...

Añade que si bien es cierto que el carlismo ha muerto allí donde vivía más pujante, en cambio alienta y subsiste en Madrid...

«El Universo»

En un artículo titulado «Fracaso indudable», consigna que el jefe de los federales de Barcelona, Sr. Vallés y Ribot, ha declarado que la jefatura del Sr. Salmerón...

En efecto, dice El Universo, esta es la realidad; la Unión Republicana no es tal unión, sino coalición de fuerzas que no tiene otro deseo que destruir la monarquía actual...

Puede darse pues por fracasada la Unión Republicana. Lastima que sucesos como las próximas elecciones puedan prolongar su agonía.

Descarrilamiento

Un despacho de Cartagena dice que, á causa de un desprendimiento de tierras, descarriló en Algodor un tren, no ocurriendo desgracias personales...

Huracan

Dicen de Avila que un recio vendaval que se desencadenó sobre aquella ciudad produjo grandes desperfectos en los edificios y muchos daños en los campos...

No hubo desgracias personales.

A la cárcel

Según telegrafían, han ingresado en la cárcel de Ronda trece individuos que están complicados en los sucesos que se desarrollaron en Alcalá del Valle.

Todos los aludidos presos han quedado incomunicados.

Aumento de sueldos

Ha visitado al director de los ferrocarriles del Mediodía una comisión de empleados que ha entregado una instancia en la cual se pide aumento de sueldos...

Desgracia

Un telegrama de San Sebastián dice que un joven que estaba bañándose en el mar sufrió un síncope, y antes de que se apercibieran de ello los personas que allí cerca se hallaban, se hundió en las aguas...

El Sr. Villaverde

Esta mañana han conferenciado con el Sr. Villaverde los ministros de Hacienda y de Instrucción pública. Luego celebró una conferencia con el presidente del Consejo el Sr. Sánchez Guerra.

El Sr. Villaverde ha negado una vez más que en las conferencias que celebró en San Sebastián con algunos diplomáticos, se tratara de modificaciones en el tratado de comercio con Francia...

vez más que en las conferencias que celebró en San Sebastián con algunos diplomáticos, se tratara de modificaciones en el tratado de comercio con Francia para establecer un modus vivendi arancelario con la vecina República, como aseguraba el periódico La Patrie.

La comisión de Tarragona

La comisión del Ayuntamiento de Tarragona ha logrado la concesión de la prórroga de los estudios en la Escuela Elemental de Comercio de aquella capital.

En dicho centro terminarán sus estudios los alumnos del año pasado, quedando el importe de las matrículas para cubrir los gastos de dicha Escuela y pagando el déficit si lo hubiere, el Ayuntamiento de Tarragona y la Diputación provincial.

A las cuatro de la tarde visitará dicha comisión al ministro de Agricultura.

Contingente

Mañana publicará el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra el contingente de reclutas que corresponde á cada zona.

A la de Barcelona, número 59, corresponden 304 hombres; á la número 60, corresponden 332.

A la zona de Tarragona se asignan 371 hombres.

A la zona de Manresa, 345; á la de Villafranca, 224; á la de Tarrasa, 267; á la de Lérida, 458; á la de Gerona, 358.

Mas de la comision de Tarragona

De la visita que hemos anunciado y que al Sr. Gasset han hecho los comisionados del Ayuntamiento de Tarragona con objeto de solucionar la autorización para continuar las obras de aquel puerto, los aludidos comisionados salieron impresionados favorablemente, pues el ministro se halla dispuesto en pro de dicho asunto.

De Jaca

Un despacho de Jaca da cuenta de que se ultimán los detalles para el ornato de la población.

Muchas casas ostentan colgaduras. Por los caminos que conducen á la población se ve un gentío inmenso que acude para presenciar la llegada del rey.

En el Palacio Episcopal ha terminado el adorno y decorado para alojar á las reales personas, ofreciendo el conjunto un hermoso golpe de vista, habiéndose hecho derroches de lujo y de buen gusto artístico.

El mismo obispo ha intervenido en los detalles del ornato. Algunas altas personas de la comitiva regia se hospedarán también en el Palacio Episcopal y otros en el Seminario.

La Catedral está vistosamente decorada, lo mismo que la residencia de los Padres Escolapios.

«El Correo»

Se ocupa este periódico, en su editorial, del carlismo, y dice que es evidente que dicho partido se halla petrificado y en ruinas.

Recuerda las palabras de un servidor de don Carlos, quien manifestó que el partido no era más que una sombra, un fantasma que agoniza.

«El Correo Español»

En su artículo de fondo habla del mismo asunto que «El Correo» y pone en ridículo á los periódicos monárquicos que han dicho que el carlismo ha muerto.

Asegura «El Correo Español» que el carlismo es un partido fuerte y vigoroso y que sigue en la brecha decidido á luchar con tanto entusiasmo como siempre.

—El mismo periódico, en un suelto, dice que este verano se echaba de menos el tema de las alianzas, y que, por fin, se ha vuelto á hablar de ello, con motivo de las indicaciones hechas por «El Globo».

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 2 septiembre. Longitud en tiempo 0 Horas. 5 Mins. 1'8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41°, 7'11" N.—Altitud 95 Metro

Meteorological table with columns: HORAS de observación, BARÓMETRO, TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS, VIENTOS.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 78'07. Fin mes, 78'10. Fin próximo, 00'00. Francos, 37'75. Empréstito nuevo, 96'80.

De San Sebastian

De dicha ciudad comunican las siguientes noticias: Mañana saldrá para Madrid el señor Romero Robledo, el cual desde esta corte irá á Antequera.

—Se confirma que próximamente irá á San Sebastián Mr. Combes, presidente del Consejo de ministros de Francia, creyéndose que recorrerá varios pueblos del Norte.

—El caserío de Industerri, próximo á San Sebastián, ha quedado destruido por un incendio, calculándose las pérdidas en 14.000 duros.

—Esta noche se reunirán los vendedores de sidra, para tratar del conflicto que se ha planteado con el Ayuntamiento.

—El correo llegó hoy con dos horas de retraso, debido á la tormenta que descargó durante la marcha del tren.

Una furiosa galerna terminó en copiosa lluvia, sintiéndose luego un calor insoportable.

Huelga terminada

Un despacho oficial de Palma de Mallorca dice que ha terminado la huelga de obreros albañiles de aquella población.

Apertura de Cortes

El Gobierno se propone reanudar las tareas legislativas durante la última decena de octubre, principalmente con el objeto de que puedan discutirse ampliamente los resultados de las próximas elecciones municipales.

Las economías

Calculase en doce millones el importe total de las economías que por ahora se presentan en los nuevos presupuestos.

La comisión tarraconense

La Comisión de esa capital que se halla en la Corte ha presentado hoy en el ministerio de Obras públicas la instancia de que ya dimos cuenta ayer, como único medio de conseguir resolución definitiva en el asunto de las obras en ese puerto.

Háse resuelto favorablemente el enlace en Reus de las vías férreas del Norte y Madrid á Zaragoza y Alicante.

D. Alfonso en Jaca

Ha llegado á Jaca el rey, siendo aclamado y dándole la bienvenida el alcalde.

En la catedral cantóse solemne «Te Deum».

Las calles y los balcones de las casas están atestados de gente que presencia el paso de la comitiva.

Ministro satisfecho y reservado

El Sr. Cobián muéstrase muy satisfecho de los sentimientos monárquicos de los obreros de Cádiz y Cartagena. Hasta que visite Ferrol resérvese el ministro de Marina su plan de reorganización de los arsenales del Estado.

reorganización de los arsenales del Estado.

Cree inconveniente el arriendo de estos.

EXTRANJERO

De Turquía.—Cinco detenidos

Paris.—Comunican de Constantinopla que el Gobierno del Sultán ha entregado una nota al ministro representante de los Estados Unidos, diciendo que han sido aprehendidos cinco sujetos que parecen complicados en el atentado que se realizó contra el vicecónsul de aquella República.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

IMPORTANTISIMO

á los Herniados (TRENCATS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados (trencats) es el de que no basta la compra de un buen braguer, sino que la tal compra, para dar buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que sólo puede llevar á cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguer, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma ó construcción apropiada á la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

Son muchos los que han acudido á consultarme creídos de estar herniados (trencats) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los siete años de práctica en la casa Clausolles de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases. lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchuc para la completa curación de los tiernos infantiles.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazon de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias

ESTABLECIMIENTO

LA CRUZ ROJA

Reus, Plaza Prim, Reus

CASA EN VENTA

Lo está una, en esta ciudad, calle de Nazareth. No reconoce carga ni gravamen alguno. Renta el 7 por ciento, líquido, y se dará en buenas condiciones. Para tratar en la Redacción de este periódico.

ACADEMIA DUARTE

Fundada en 1897

Conferencias de todos los cursos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y Carrera del Notariado. Las clases comenzarán el día 12 del próximo mes de octubre.

Esta acreditada Academia ha obtenido en el presente curso tres matriculas de honor.

Se admiten pensionados. La Academia cuenta con suficiente número de profesores titulares para todas las asignaturas.

Para informes al Director D. Francisco Duarte, Abogado, Beneficiado de la S. I. Metropolitana.

INTERESANTE

á los señores eclesiásticos

Por la mitad del precio se vende un ejemplar enteramente nuevo de la obra monumental de Cornelio Alapide.

Darán razón en la Redacción de este periódico.

SECCION DE ANUNCIOS

COMPANIA FRANCESA DEL "GRAMOPHONE"

MAQUINA PARLANTE

LA MAS PERFECCIONADA Y SENCILLA

de las concebidas hasta la fecha



Depositario y representante

EN TARRAGONA

Francisco Rigau, Bajada de Misericordia, 14, Relojeria

Reparaciones de todas clases

Lecithina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT

RAMBLA SAN JUAN, 58—TELÉFONO 48



Bachillerato, Comercio, Primera enseñanza en sus tres grados, Párvulos, Elemental, Superior.

Música, Idiomas: francés, inglés, italiano, Dibujo y Pintura.

Visitas a fábricas y talleres. Excursiones y viajes escolares.

Clases y dormitorios: espaciosos y ventilados.

Pensionistas y Medio pensionistas. Recomendados. Externos.

LEVADURA DE CERVEZA SERRA

Superior a la ZARZAPARRILLA y a los mejores purpurativos conocidos

DE VENTA: FARMACIA DEL CENTRO, DE

MANUEL FONT.—RAMBLA SAN JUAN, 57.—TELÉFONO, 48

"LA ACTIVIDAD"

PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil

recomendado a los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote a los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida

con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia Inmediata

muy conveniente a las personas sin herederos que les interesen;

Seguro a Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo a todos en general.

Se admiten suscripciones desde el tipo más ínfimo de prima mensual al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho a préstamos si los necesita y a otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de veinte mil suscriptores, más de quince millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha a más del doscientos por ciento, y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio e Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en cuanto a los Seguros, en esta provincia (en la cual a pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 43 suscriptores efectivos), D. León Ferré Gener, Caballeros, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir a cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó a los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan sub-representantes en buen número de poblaciones de la provincia; quienes deseen serlo y se consideren con aptitudes para ello dirijanse a la referido D. L. Ferré.

EL RECADERO

ANDRES CAÑELLAS

deseando corresponder al favor que Tarragona le ha dispensado, ha establecido desde el 1.º de agosto un **doble servicio diario**, domingos inclusive, entre Tarragona y Barcelona, siendo la hora de salida de Tarragona las cinco de la mañana y de regreso las cinco y diez tarde, alcanzando los recados por teléfono, desde las nueve mañana a las cinco tarde, dirigidos a la calle de Filateras, 5; no dudando que por mi prontitud y confianza demostradas, continuará el público dispensándose su favor.

Las direcciones en Barcelona son:

FILATERAS, 5 Y HOSPITAL 2 Y 4

Y EN TARRAGONA:

Plaza Cadazos, 34 (esquina bajada de Misericordia) y Apodaca, 1

NOTA.—Los telefonemas, dirijanse todos a la calle de Filateras, si se expiden después de las diez, y los expedidos antes, pueden indistintamente dirigirse a una ó otra casa.

RECADERO DIARIO ENTRE TARRAGONA Y TORTOSA

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

SUSCRIPCIÓN:

Tarragona, trimestre 4 pesetas

Resto de España, id. 4'50 "